

## FAITS DIVERS.

SAGUENAY.—M. le curé d'Ilébertville, le Révd. M. Pelletier, nous écrit en date du 27 de décembre, et nous décrit, en traits saisissants, l'embarras sérieux où les accidents de l'automne dernier ont jeté un grand nombre de cultivateurs, tant de sa paroisse que de beaucoup d'autres localités.

Nous voudrions que le cri de détresse que lui arrache le sort de tant de colons dont le courage est devenu proverbial, trouvât de l'écho par tout le pays, et pût décider notre gouvernement local, qui a déjà donné tant de preuves des sentiments généreux qui l'animent, à leur venir en aide, surtout en leur procurant le grain de semence qui manque complètement en certains endroits. Si l'on offrait à ces colonies naissantes les avantages que l'on prépare aux étrangers que l'on appelle à grands cris, dans un avenir prochain, on verrait sur tout le parcours du Saguenay, sur les bords du Lac St. Jean, de grandes et riches paroisses dont les habitants seraient plus fortement attachés au sol que les forêts qu'ils ont fait fuir devant eux.

Le langage si éloquent de notre confrère est une nouvelle et forte preuve que, quand il y a un danger à écarter, un besoin à satisfaire, une population à protéger, le prêtre est toujours le premier sur la brèche, démontrant ainsi que le besoin le plus pressant de son cœur, est de faire le bien, par tous les moyens possibles.

Déjà, dans le cours de l'automne, M. le Grand-Vicaire Racine nous avait écrit dans les mêmes termes, mais le manque d'espace nous avait empêché de faire usage de ses importants renseignements.

—On compte que plus de vingt mille musulmans de la Syrie se sont convertis au catholicisme pendant l'année 1871. C'est une belle conquête assurément pour l'Eglise.

---